

Arce promete crédito a pequeños productores

Los pequeños productores agrícolas cruceños, cuyos terrenos son menores a 50 hectáreas, podrán acceder a créditos por medio de la banca para iniciar la siembra de verano prevista para la segunda quincena de este mes, informó ayer el presidente de la Cámara Agropecuaria de Pequeños Productores del Oriente (Cappo), Isidoro Barrientos.

Barrientos hizo esa declaración a Los Tiempos luego de sostener una reunión con el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Luis Arce.

Señaló que la propuesta de los pequeños productores fue acceder a una inyección económica, ya sea a través de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) o por medio de la banca. "Hemos avanzado en un 60 por ciento", dijo el dirigente.

Según Barrientos, cada productor necesita al menos 450 dólares por hectárea, con lo que cubrirán costos de semilla, agroquímicos y combustible, elementos indispensables para la siembra. Esperan que el beneficio a través de la banca llegue a unos 6.000 productores.

Como no todos los agricultores ingresarán a las carpetas de Emapa, solicitaron la autorización para acceder a un crédito de banca, pero esperan no tropezar con trabas burocráticas porque la época de siembra de granos ya empezó. "Estamos de acuerdo con purgar interés porque necesitamos para arrancar la siembra", agregó el dirigente agropecuario.

Otro de los pedidos de parte de los productores al Ministro fue ampliar los plazos para acceder al crédito en semillas que otorga Emapa, que fenecieron el pasado 3 de octubre. No obstante, Barrientos destacó la buena predisposición de Arce quien confirmó la ampliación del plazo y también la incorporación de productores de soya a este crédito, el cual estaba destinado inicialmente para arroceros y maiceros.

Barrientos informó que el próximo lunes volverán a sostener una reunión con Arce y con representantes del Banco Unión y del Banco de Desarrollo Productivo (BDP), los cuales serán los encargados de otorgar los créditos.

El monto estimado que cada productor recibiría para iniciar la siembra de 50 hectáreas sería de 22.500 dólares; sin embargo, Barrientos indicó que las cifras se definirán en la próxima reunión.

Página Siete

Bisa Seguros captó el 80% del seguro agroindustrial

Bisa Seguros y Reaseguros captó el 80% del seguro agroindustrial del país y apunta a generar seguros destinados a cubrir siniestros y pérdidas de los pequeños y medianos productores.

A tiempo de evaluar el crecimiento de Bisa Seguros y Reaseguros en sus 25 años de vida, el vicepresidente ejecutivo de Bisa Seguros, Alejandro MacLean, dijo que cuando la empresa empezó en 1991, su patrimonio era de un millón de dólares, que subió a 23 millones de dólares en la actualidad.

"Para 2017 estamos preparando una propuesta mucho más grande y agresiva, pero debe ir de la mano de una política del sector productor como del sector bancario, para que vean que el seguro es parte de la protección a ambos", dijo.

MacLean señaló que normalmente un "productor grande" tiene seguro de crédito para el periodo de siembra y cosecha, pero no contra problemas como sequías o inundaciones.

En un caso así el agricultor pierde la producción y el banco no tiene cómo cobrar el crédito.

El ejecutivo no precisó a cuánto ascienden los seguros agroindustriales, pero señaló que este año la entidad que forma parte del grupo financiero Bisa facturará 85 millones de dólares.

El Instituto de Seguro Agrario Nacional (INSA) anunció que hasta fin de año tendrá terminada una propuesta de seguros comerciales para sectores productivos que no están incluidos en el seguro con recursos del Estado.

El seguro agrario cubre actualmente la agricultura familiar hasta un máximo de tres hectáreas de pérdidas, a través del pago de 1.000 bolivianos por hectárea; sin embargo, los pequeños productores del oriente no tienen un seguro estatal.

Las pérdidas en el sector agropecuario fueron un motivo de desacuerdo entre el Gobierno y el sector agroproductor porque mientras la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) las ha calculado en 440 millones de dólares, el Gobierno las cuantificó en 247 millones de dólares.

La producción de quinua se redujo en 20% por sequía

La producción de quinua se habría reducido en un 20% a causa de los efectos de la sequía en el altiplano, informó el director del Centro Internacional de la Quinua (CIQ), Edgar Soliz.

Soliz indicó que la falta de lluvias, acontecida durante la campaña agrícola de invierno en las regiones altas de Oruro, La Paz y en el norte de Potosí, mermaron la producción, que hasta septiembre ha llegado hasta las 32.000 toneladas.

"Nos ha afectado, principalmente en el altiplano sur, donde se produce nuestra quinua real, es donde se presentó la sequía con mayor fuerza".

Hasta el primer trimestre del año, el área cultivada de quinua en el país se redujo en 60% con respecto a 2015. Al respecto, el ministro de Desarrollo Rural y Tierras, César Cocarico, manifestó en su momento, que esta reducción se debió a la caída de los precios y los efectos del clima en la región andina.

En su mejor momento, en 2014, el precio de la tonelada de quinua boliviana se comercializaba en los mercados internacionales a un promedio de 6.000 dólares, actualmente los precios se sitúan entre los 2.600 y 2.500 dólares por tonelada.

El Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras a través del CIQ, organiza la Feria de Innovación Tecnológica en la Producción de la Quinua 2016 en Oruro, con el objetivo de informar al productor de este cereal, sobre los avances en maquinaria, investigación y tecnología.

Esta feria, dijo Soliz, se desarrollará en los predios del CIQ, en la localidad de Paria, municipio de Soracachi del departamento de Oruro, los días 4 y 5 de noviembre.

"Se espera la presencia de productores, transformadores, universitarios, investigadores y personal de instituciones públicas y privadas, vinculados a la producción de quinua y especies afines", manifestó Soliz.

Sostuvo que de este evento, participarán empresas dedicadas a la fabricación, importación de maquinarias y equipos, así como empresas que producen insumos agrícolas para la producción de quinua orgánica, de los distintos departamentos del país.